



REPÚBLICA DE CUBA
Misión Permanente ante las Naciones Unidas
315 Lexington Avenue, New York, N.Y. 10016

**INTERVENCIÓN DE LA DELEGACIÓN DE CUBA
EN LA SEGUNDA SESIÓN REANUDADA DE LA QUINTA COMISIÓN
TEMA 143 DE LA AGENDA “MEJORA DE LA SITUACIÓN FINANCIERA DE
LAS NACIONES UNIDAS”
NUEVA YORK, 14 DE MAYO DE 2021**

Sr. Presidente:

Agradecemos a la Secretaria General Adjunta de Estrategias, Políticas y Conformidad de la Gestión, Sra. Catherine Pollard, la presentación realizada que nos actualiza sobre la situación financiera de la Organización. También agradecemos al Departamento de Contribuciones por el continuo apoyo que brindan a los Estados Miembros.

Mi delegación suscribe la declaración realizada por la República de Guinea a nombre del Grupo de los 77 más China.

Sr. Presidente:

Desde que la pandemia de la COVID-19 se volvió una realidad global, su impacto en nuestras economías ha sido evidente, con consecuencias más devastadoras para los países en desarrollo. Este impacto no ha hecho más que profundizarse y no sabemos cuántos años tomarán para que haya una amplia recuperación económica.

Notamos que las medidas de ahorro implementadas por la Secretaría, junto a las contribuciones de la mayoría de los Estados miembros, han conducido a que al cierre del 2020 el déficit haya sido menor que en el 2019 en 186 millones de dólares. Si bien apoyamos la necesidad de promover ahorros, reiteramos que ello no debe ocurrir a expensas del cumplimiento de las actividades y programas aprobados por los Estados miembros.

La reducción en el déficit significa que en lo que va de 2021 se pudo reponer con mayor celeridad que en otros años las reservas del Fondo de Operaciones y de la Cuenta Especial; así como el préstamo que se tomó de las cuentas de las operaciones de mantenimiento de la paz finalizadas. Asimismo, destacamos la situación más estable de las cuotas pendientes a los Tribunales internacionales y a las operaciones de mantenimiento de la paz.

Es también alentadora la noticia de que, en relación con la misma fecha del 2020, haya 11 países más que han abonado por completo sus adeudos al presupuesto ordinario y que el monto de los adeudos sean menor en unos 379 millones de dólares, lo que demuestra el compromiso de la mayoría de los Estados Miembros con la Organización. Con esta información queda demostrado que las mejoras en los déficits crónicos de la liquidez financiera de la organización dependen más del cumplimiento

de nuestros compromisos que de modificaciones a las metodologías y regulaciones presupuestarias.

Sin embargo, no podemos confiar en que esta relativa mejora evitara que se repita el déficit monetario agudo que experimentó el presupuesto ordinario. Solo el pago de las contribuciones completas, a tiempo y sin condiciones podrá evitar que esta situación se repita y que se vea afectado el adecuado funcionamiento de la Organización.

Al propio tiempo, debemos tener en cuenta las situaciones especiales por las que pasan algunos países en desarrollo, que se ven impedidos de honrar sus compromisos financieros, más allá de su voluntad política, sobre todo ante el grave impacto que está teniendo la pandemia de la COVID-19 en sus economías.

Sr. Presidente:

En la información ofrecida por la Secretaría resalta que el país que encabeza todas las listas como principal deudor sigue siendo los Estados Unidos. La reciente voluntad expresada por la delegación estadounidense de cumplir con sus adeudos con la Organización es el primer paso de un largo camino. Se debe dejar definitivamente atrás la política de retención deliberada y cumplir con las obligaciones financieras, tal como establece el Artículo 17 de la Carta.

Sr. Presidente:

Como parte de nuestro compromiso con la Organización, Cuba ha hecho enormes esfuerzos para cumplir con sus cuotas. A la fecha, hemos saldado casi la totalidad de nuestras obligaciones financieras con la Organización, a pesar del grave impacto de la COVID-19 en nuestros ingresos, y del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el gobierno de los Estados Unidos contra mi país, el cual fue reforzado a niveles sin precedentes durante los últimos cuatro años.

El carácter criminal e inhumano de dicha política, que aún se mantiene, se ha manifestado con total crudeza durante este difícil período de embate de la pandemia global. Por ello, los pagos realizados por Cuba para honrar sus adeudos con la Organización se han hecho con un alto nivel de sacrificio.

Para concluir, reiteramos que solamente el pago de los adeudos por los Estados miembros a la Organización puede conducirnos a superar la falta de liquidez recurrente, y lograr así que las Naciones Unidas cuente con los recursos suficientes para llevar a cabo su labor. Hoy más que nunca necesitamos de un multilateralismo reforzado, con las Naciones Unidas al frente para superar la pandemia y otras crisis precedentes originadas en el hambre, la pobreza, la desigualdad y el subdesarrollo.

Muchas gracias.



REPUBLIC OF CUBA
Permanent Mission to the United Nations
315 Lexington Avenue, New York, N.Y. 10016

**STATEMENT BY THE DELEGATION OF CUBA
AT THE SECOND RESUMED SESSION OF THE FIFTH COMMITTEE
AGENDA ITEM 143 "IMPROVING THE FINANCIAL SITUATION OF THE
UNITED NATIONS"
NEW YORK, 14 MAY 2021**

Mr. Chairman,

We thank Mrs. Catherine Pollard, Under-Secretary-General for Management Strategy, Policy and Compliance, for her presentation updating us on the financial situation of the Organization. We also thank the Division on Contributions for its continued support to Member States.

My delegation associates itself with the statement delivered by the Republic of Guinea on behalf of the Group of 77 and China.

Mr. Chairman,

Since the COVID-19 pandemic became a global reality, its impact on our economies has been evident, with more devastating consequences for developing countries. This impact has only deepened and we do not know how many years it will take for a broad economic recovery to happen.

We note that the cost-saving measures implemented by the Secretariat, along with the contributions of most Member States, have led to a deficit at the close of 2020 that was 186 million dollars lower than in 2019. While we support the need to promote savings, we reiterate that this must not be at the expense of compliance with activities and programmes approved by Member States.

The deficit reduction means that so far in 2021 the reserves of the Working Capital Fund and the Special Account have been replenished at a faster pace than in previous years; as well as the loan taken from closed peacekeeping operations accounts. Likewise, we highlight the more stable situation of outstanding assessments to International Tribunals and peacekeeping operations.

It is also encouraging to note that, compared to the same date in 2020, eleven more countries have paid in full their contributions to the regular budget and that the amount of arrears is lower by approximately 379 million dollars, which demonstrates the commitment of the majority of Member States to the Organization. This information proves that improvement of the severe financial liquidity crisis of the organization depends more on us honoring our commitments than on modifications to budgetary methodologies and regulations.

However, we cannot be confident that this relative improvement will prevent a recurrence of the severe deficit experienced by the regular budget. Only the payment of contributions in full, on time and without conditions can prevent this situation from happening again and affecting the proper functioning of the Organization.

At the same time, we must take into account the special situations faced by some developing countries, which are unable to honor their financial commitments beyond their political will, mostly due to the serious impact that the COVID-19 pandemic is having on their economies.

Mr. Chairman,

In the information provided by the Secretariat, it stands out that the country that tops all lists as the main debtor continues to be the United States. The recent willingness expressed by the US delegation to pay their debts to the Organization is the first step of a long path. The policy of willful withholding must be definitively left behind and financial obligations must be fulfilled, as established by Article 17 of the Charter.

Mr. Chairman,

As part of our commitment to the Organization, Cuba has made enormous efforts to pay its assessments. To date, we have met almost all of our financial obligations with the Organization, despite the serious impact of COVID-19 on our income, and the economic, commercial and financial blockade imposed by the Government of the United States against my country, which was strengthened to unprecedented levels during the last four years.

The criminal and inhumane nature of that policy, which is still in force, has manifested itself with total harshness during this difficult period of the onslaught of the global pandemic. Therefore, the payments made by Cuba to honor its debt to the Organization have been made with a high level of sacrifice.

To conclude, we reiterate that only the payment of contributions by Member States to the Organization can lead us to overcome the recurrent lack of liquidity, and thus ensure that the United Nations has sufficient resources to carry out its work. Today, more than ever, we need a strengthened multilateralism, led by the United Nations, to overcome the pandemic and other previous crises caused by hunger, poverty, inequality and underdevelopment.

Thank you.